
Отчет 
 о работе Ассоциации медицинских работников Республики Адыгея за 

отчетный период с 2017 по 2021  годы. 
 

Уважаемые коллеги! 
        За отчетный период с 2017 по 2021 годы, особое внимание Ассоциации 
медицинских работников Республики Адыгея было направлено на создание 
аккредитационной комиссии, в состав которой вошли четыре подкомиссии: 
       - подкомиссия по лечебному делу, для первичной аккредитации  
выпускников лечебного факультета МГТУ, председатель Альпина Анжелика 
Николаевна. 
       - подкомиссия по стоматологии, для первичной аккредитации 
выпускников стоматологического факультета, председатель Шовгенов 
Вячеслав Борисович. 
        - подкомиссия по терапии, для первичной специализированной 
аккредитации выпускников ординатуры по терапии, председатель Клубкова 
Наина Васильевна.  
        - подкомиссия по хирургии, для первичной специализированной 
аккредитации выпускников ординатуры по хирургии, председатель 
Колокуток Казбек Батмизович. 
 В настоящий время формируется пятая подкомиссия для первичной 
аккредитации выпускников педиатрического факультета. 
        Состав комиссии назначается сроком на один год и утверждается 
приказом министра здравоохранения Российской Федерации. 
       За отчетный период силами аккредитационной комиссии была проведена 
первичная аккредитация выпускников института по специальности 
«Лечебное дело» и «Стоматология», а также первичная специализированная 
аккредитация выпускников ординаторов по специальности «Хирургия» и 
«Терапия».  Всего с 2017 по 2021 год к первичной аккредитации, по 
специальности «Лечебное дело» было допущено 614 человек, из них не 
прошли аккредитацию 101человек. Непрошедшие аккредитацию небыли 
допущены к работе в качестве врачей, после соответствующей аттестации им 
предоставлялась возможность работать в качестве среднего медицинского 
персонала. 
       Повторную аккредитацию можно было пройти не ранее чем через три 
месяца не только у нас, но и в любом регионе на территории Российской 
Федерации, в котором имелась соответствующая Аккредитационная 
комиссия. 
         В 2021 году к первичной аккредитации по специальности «Лечебное 
дело» было допущено 165 выпускников института, из них не прошли 
аккредитацию 25 человек, что составляет 15.1% от числа допущенных к 
аккредитации. 
         По специальности «Стоматология» в 2021 году к аккредитации было 
допущено 54 выпускника института, не прошли аккредитацию 5 человек, что 
составляет 9.2% от числа допущенных к аккредитации. 



         За период с 2019 по 2021 год выпущено ординаторов по специальности 
«Терапия» 40 человек из них не прошли аккредитацию 3 человека. 
        За период с 2020 по 2021 год выпущено ординаторов по специальности 
«Хирургия» 27 человек, аккредитацию прошли все. 
         Ассоциация принимает участие в аккредитации не только врачей, но и 
специалистов со средним медицинским образование по всем специальностям, 
по которым проходят обучение в Майкопском медицинском колледже. 
        Аккредитация специалистов с медицинским образованием проводится 
на базе аккредитационного центра МГТУ.  
        С 2021 года начата периодическая аккредитация всех медицинских 
работников, у которых закончился срок действия сертификата, а именно пять 
лет с момента прохождения повышения квалификации. 
         Изначально оформление портфолио было очень сложным и часто 
возвращалось аккредитуемым для устранения недочетов, благодаря 
настойчивым требованиям Национальной медицинской палаты, Ассоциаций 
медицинских работников регионов Российской Федерации удалось 
упростить портфолио, убрать из него вопросы, не касающиеся уровня 
подготовки специалиста для оказания медицинской помощи. 
          Последнее Положение по переодической аккредитации утверждено 
приказом МЗРФ № 1081н, от 22.11.2021 года зарегистрированное в минюсте 
30.11.2021 года. Это положение утверждено на один год и будет действовать 
с марта 2022 по март 2023 года. К нему  уже сейчас есть много вопросов и 
готовятся новые поправки.       
         Членами Ассоциации обсуждались и вносились предложения в проекты 
различных нормативных актов министерства здравоохранения и 
постановления Правительства Российской Федерации в систему 
здравоохранения. 
         Наша Ассоциация продолжает работать в тесном контакте с 
Национальной Медицинской Палатой Российской Федерации, с 2014 года 
является ее членом. С 2021 года национальная медицинская Палата, под 
руководством Леонида Михайловича Рошаля, проводит еженедельные 
аппаратные совещания, на которых присутствуют, не только все регионы 
России, но и представители министерства здравоохранения Российской 
федерации, а также заинтересованные члены правительства. На аппаратных 
совещаниях поднимаются самые острые вопросы развития здравоохранения, 
по некоторым из них проводится прямое голосование, для определения 
отношения к ним медицинского сообщества. На аппаратных совещаниях 
присутствуют не только члены нашей ассоциации, но и представители 
региональных профильных общественных организаций, если на совещании 
слушаются вопросы, касающиеся их специальностей.  
       Члены ассоциации продолжают активное участие в работе общественных 
советов: министерства здравоохранения РА, министерства образования РА, 
фонда социального страхования, медико-социальной экспертизы, а также 
члены ассоциации принимают участие в проведении независимой оценки 
качества работы учреждений образования и здравоохранения. Члены 



Ассоциации принимают участие в работе тарификационной комиссии фонда 
обязательного медицинского страхования. 
        Ассоциация медицинских работников республики принимает участие в 
работе регионального отделения общественной организации 
«Общероссийский народный фронт», на площадке ОНФ неоднократно 
обсуждались острые вопросы здравоохранения нашего региона, изучались 
вопросы заданные жителями нашей республики по прямой линии Президенту 
Российской Федерации В.В. Путину. Члены Ассоциации принимают участие 
в консультативном совете следственного управления Следственного 
комитета Российской Федерации по Республике Адыгея, по вопросам 
оказания помощи детям-сиротам и детям, оставшимся без попечения 
родителей. 
         Ассоциация медицинских работников принимает активное участие в 
работе Общественной палаты Республики Адыгея, где возглавляет комиссию 
по вопросам здравоохранения, экологии, демографической политики и 
работе по вопросам ветеранов войны и труда. 
        За отчетный период членами Ассоциации было подготовлено и 
проведено три пленарных заседания Общественной палаты по вопросам 
здравоохранения в нашей Республике. В связи с отменой интернатуры у 
выпускников медицинских институтов большое внимание на площадке 
Общественной Палаты уделялось вопросам наставничества в 
здравоохранении.    
        В 2018 году от спонсора республиканской больницы, на счет 
Ассоциации было перечислено 350 000 рублей на проведение, совместно с 
республиканской больницей мероприятий, направленных на повышение 
уровня знаний фельдшеров скорой медицинской помощи и ФАПов по 
вопросам сердечно-сосудистой патологии, так как от их своевременной 
ориентации и скорости направления пациента в стационар, часто зависит 
исход лечения больных с данным заболеванием.  
          Начиная с 2017 года, по постановлению Правительства Республики 
Адыгея, министерством здравоохранения республики выделялись субсидии 
по 18 т. р. на профилактику здорового образа жизни, профилактику ВИЧ и 
гепатитов «В» и «С» среди населения республики. В этом году на эти цели 
было выделено 92 т. рублей. 
         За счет этих средств ежегодно проводились конкурсы по здоровому 
образу жизни среди выпускных медицинских классов республиканской 
гимназии и эколого-биологического лицея № 35, заказывались буклеты, 
которые распространялись выпускниками медицинских классов среди 
школьников своих образовательных учреждений. 
        Также ежегодно, начиная с 2017 года министерством здравоохранения 
республики, по контракту, выделялись средства на профилактику ВИЧ 
инфекции среди населения Республики Адыгея, которые осваивались 
совместно с Адыгейским Республиканским центром профилактики и борьбы 
со СПИД. На эти цели министерством здравоохранения республики, за 
отчетный период, было выделено 1мил. 714 тыс. рублей. 



        К сожалению, выделяемые средства министерством здравоохранения 
республики нельзя использовать для материальной поддержки работников 
аппарата Ассоциации, поэтому аппарат Ассоциации по настоящее время 
работает на добровольных началах и, несмотря на это, Ассоциацией 
проделана определенная работа среди медицинских работников и населения 
республики. 
      Для того чтобы материально поддержать Ассоциацию, мы стали 
принимать участие в конкурсах на гранты Республики Адыгея. 
       2019 год был пробным и конкурс мы не выиграли.  
      В 2020 году, устранив недочеты 2019 года, наша Ассоциация победила в 
конкурсе грантов Республики Адыгея и заняла первое место по направлению 
«Охрана здоровья граждан, пропаганда здорового образа жизни». Программа 
гранта была рассчитана на четыре месяца и направлена на профилактику 
коронавирусной инфекции в Майкопском районе, как самом 
неблагоприятном по возможности заболевания данной инфекцией. 
      Пользуясь, случаем мы выражаем благодарность Правительству 
Республики Адыгея, Министерству труда и социального развития 
Республики Адыгея, Министерству здравоохранения Республики Адыгея, 
Министерству образования и науки Республики Адыгея, Управлению 
Роспотребнадзора по Республики Адыгея, администрации Майкопского 
района Республики Адыгея, ректору Федерального государственного 
бюджетного учреждения высшего профессионального образования 
«Майкопский государственный технологический университет» Куижевой 
Саиде Казбековне, заместителю министра здравоохранения Республики 
Адыгея Хагауджевой Мариет Сафербиевне, главному врачу «ЦРБ 
Майкопская районная больница» Чернышовой Алле Николаевне, 
заведующий отделом Управления образования, культуры и спорта 
Муниципального Образования «Майкопский район» Милосердиной Ларисе 
Александровне и всем волонтёрам медикам за оказанное содействие и 
помощь в проведении мероприятий по выполнению программы Гранта. 
       В этом году мы также приняли участие в конкурсе Гранта, 
представленного Республикой Адыгея и Фондом президентских грантов. В 
данном конкурсе по направлению «Охрана здоровья граждан, пропаганда 
здорового образа жизни» мы заняли второе место. Программа данного гранта 
рассчитана на 6 месяцев и направлена на профилактику коронавирусной 
инфекции во всех районах нашей республики. Сейчас мы только приступили 
к освоению этой программы. В настоящий момент идет подготовка 
конкурсов по профилактики коронавирусной инфекции среду студентов и 
волонтеров медиков МГТУ и Майкопского медицинского колледжа. 
       За счет средств гранта, в течение срока его выполнения, осуществлялись 
проведение конкурсов среди волонтеров, закупались призы и ценные 
подарки победителям конкурсов, осуществлялась материальная поддержка 
команды проекта, а также были закуплены для нужд Ассоциации оргтехника 
и канцелярские товары. 



       В этом году в смету расходов гранта дополнительно включены расходы 
на создание сайта для нашей Ассоциации. 
       На сегодняшний день практически все Ассоциации, расположенные на 
территориях всех регионах Российской Федерации, имеют офисы и  рабочие 
аппараты сформированные как минимум из 4-5 человек, которые 
осуществляют свою деятельность в основном за счет взносов поступающих 
от членов общественных медицинских организаций.  
       Нашей Ассоциации в этом году выделено помещение под офис в 
Адыгейском Республиканском Центре общественного здоровья и 
медицинской профилактики, расположенного по адресу: город Майкоп ул. 
Пролетарская 353, в котором в настоящий время ведется ремонт.  
      Правление нашей Ассоциации ведет работу исключительно на 
добровольных началах, но дальше продолжать такую работу, с постоянно 
увеличивающейся нагрузкой, без аппарата практически невозможно, поэтому 
нам нужно определиться с членскими взносами. Сейчас Ассоциация имеет 
свой расчетный счет, на который их можно перечислять. Суммы взносов в 
регионах Российской Федерации самые разные, начиная от 600 рублей и 
заканчивая 1800 рублей в год, в  некоторых регионах взнос берется не 
фиксированной суммой, а в процентах от заработной платы.  
      Я предлагаю другой подход, который, применяется в некоторых регионах 
Р Ф он, на мой взгляд, не будет обременительным для медицинских 
работников, сумма взноса от врача 100 рублей, а от медицинского работника 
со средним медицинским образованием 50 рублей один раз в год. 
     Конечно этих денег недостаточно для содержания одного секретаря с 
заработной платой в 15 тысяч рублей, поэтому остальную сумму, 
недостающую для содержания аппарата и выполнения уставной 
деятельности, Ассоциация будет зарабатывать по договорам с лечебными 
учреждениями за оказания им информационного обеспечения их 
профессиональной деятельности. Сумма договора будет, зависеть от 
количества медицинских работников в учреждении, и не будет превышать 
размера реального членского взноса 600 рублей за одного врача и 300 рублей 
за одного  специалиста со средним медицинским образованием. 
       Ассоциация медицинских работников Республики Адыгея выражает 
благодарность коллективам Адыгейской республиканской клинической 
инфекционной больнице и Кошехабльской центральной районной больницы 
за организацию  уплаты членских взносов. 
      Уважаемые коллеги, для того чтобы Ассоциация имела юридическую 
силу и полномочия по созданию аккредитационных комиссий по первичной, 
первичной специализированной, периодической аккредитации, созданию 
независимых комиссий по защите профессиональных прав медицинских 
работников, по расследованию врачебных ошибок, в противовес комиссий, 
назначенных судом. Создание других комиссий по анализу медицинской 
деятельности. В состав Ассоциации должно входить, согласно ст. 76 
Федерального закона от 21 ноября 2011года № 323 «Об основах охраны 



здоровья граждан Российской Федерации», не менее 25% врачей, 
работающих в данном регионе независимо от их специальностей. 
       На сегодняшний день в некоторых регионах Российской Федерации 
количество членов общественных организаций доходит до 90%, в нашу 
Ассоциацию входят 638 специалистов с высшим медицинским образованием, 
что составляет 41,3 % от общего числа врачей в регионе. 
       Для того чтобы наша Ассоциация могла в полной мере выполнять 
поставленные перед ней задачи нам необходимо избрать работоспособное 
Правление и активизировать работу по привлечению новых членов в 
Ассоциацию. В заключении, вновь избранному составу Правления 
Ассоциации, я хочу пожелать здоровья и творческих успехов в дальнейшей 
работе. 
       Пользуясь, случаем я поздравляю всех медицинских работников с 
наступающим новым годом, желаю Вам крепкого здоровья, творческих 
успехов, семейного благополучия и чтобы государство всё-таки начало по 
достоинству оценивать этот наш не легкий,  но очень важный и нужный труд. 
                                  
                                              Спасибо за внимание. 


